

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

des Gemeinderates Ömer Öztas (GRÜNE) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Bildung, Jugend, Integration und Transparenz) für den Gemeinderat am 27.11.2023 - 28.11.2023.

Leitfaden für Kinder- und Jugendparlamente in den Bezirken schaffen!

Die Partizipation von Kindern und Jugendlichen in unserer Demokratie ist ein wichtiges Zeichen einer funktionierenden Gesellschaft. Denn Kinder und Jugendliche sind die Zukunft dieser Stadt. Deswegen gibt es nicht nur seit Kurzem wienweit ein Kinder- und Jugendparlament, sondern seit Längerem auch in fast allen Bezirken. Diese sind unterschiedlich strukturiert und werden von unterschiedlichen Vereinen organisiert. Dies ist auch demokratiepolitischer Sicht zu begrüßen, da es die Vielfalt in diesem Bereich widerspiegelt.

Jedoch sind die Kinder- und Jugendparlamente in den Bezirken ein unübersichtlicher Flickenteppich was die Teilnahme betrifft. In einigen Bezirken gibt es für Kinder und Jugendliche jeweils ein eigenes Parlament, in anderen Bezirken werden 8-Jährige mit 18-Jährigen zusammengewürfelt. In einigen Bezirken dürfen nur Schüler:innen der Unterstufe teilnehmen, in anderen wiederum nur Schüler:innen der Oberstufe. Und in vereinzelten Bezirken gibt es kein Kinder- und Jugendparlament bzw. hat dieses so wenig Gestaltungsmöglichkeiten, dass es von der Bezirkspolitik nicht beachtet wird. Sprich: Es kommt ganz darauf an, in welchem Bezirk man lebt bzw. in die Schule geht. Erwischt man einen "guten" Bezirk, so hat man mehr Gestaltungsmöglichkeiten. Erwischt man einen "schlechten", hat man gar keine.

Der unterzeichnende Gemeinderat stellt daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat der Stadt Wien folgenden

BESCHLUSSANTRAG:

Der Wiener Gemeinderat ersucht den amtsführenden Stadtrat für Bildung, Jugend, Integration und Transparenz, einen Leitfaden für die Kinder- und

Jugendparlamente in den Bezirken erarbeiten zu lassen. In diesem sollen Erfahrungen zu erfolgreichen Methoden der partizipativen Mitgestaltung für Kinder und Jugendliche enthalten sein. Des Weiteren sollen Standards für eine faire Teilnahme an den Kinder- und Jugendparlamenten geschaffen werden.

In formeller Hinsicht beantrage ich die sofortige Abstimmung dieses Antrags.

Wien, am 27.11.2023

